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БаНКи

ПРОмыШлЕННОсть

Всего за 2015 год мегарегулятором было 
отозвано 573  лицензии всех видов у 
234 профучастников. 

Речь идет обо всех видах лицензий: 
брокерские, дилерские, депозитарные, 
лицензии на осуществление деятельно-
сти по управлению ценными бумагами. 
Стоит отметить, что большая часть проф- 
участников в России имеет несколько или 
сразу все виды лицензий. Из общего чис-
ла аннулированных лицензий 126 ушли в 
связи с отзывом у профучастника-банка 
основной банковской лицензии. По соб-
ственному желанию игроков, как ранее 
писал 

”
Ъ“, было аннулировано 179 лицен-

зий. Больше всего лицензий, а именно 
268, было отозвано за нарушения. Для 
сравнения, в 2014 году всего было ото-
звано 329 лицензий, из них 120 — по на-
рушениям.

По данным открытых источников, за 
два с половиной года, с момента прихо-
да в Банк России Эльвиры Набиуллиной, 
финансовый регулятор отозвал более 200 
лицензий у банков. На данный момент в 
России работает чуть менее 700 банков. 
Как ранее комментировал первый вице-
президент Некоммерческого партнерства 
развития финансового рынка РТС Андрей 
Салащенко, уход многих профучастников 
в этом году связан с усилением контроля 

со стороны ЦБ, а также с финансовыми 
трудностями компаний. 

По его словам, всплеск отзывов в ос-
новном связан с тем, что регулятор дей-
ствительно начал достаточно серьезную 
работу по противодействию недобросо-
вестным практикам. «Другое дело, что 
есть аспект расходов — достаточно мно-
го нужно денег тратить на поддержание 
лицензий, поэтому, если бизнес-модель 
начинает себя исчерпывать, оставаться 
на этом рынке компании просто-напро-
сто достаточно сложно», — ранее пояс-
нял господин Салащенко.

Глава Сбербанка Герман Греф в конце 
2015 года сообщил, что банковская си-
стема переживает серьезнейший кризис. 
«Достаточность капитала действующих 
кредитно-денежных организаций находит-
ся на рекордно низком уровне в 13%», — 
сказал он. По его мнению, около 10% рос-
сийских банков могут лишиться лицензии 
в наступившем году.

ПОчистить ПЕтЕРБУРГ За 2015 год 
мегарегулятор отозвал лицензии у трех 
петербургских банков. В апреле лицен-
зии лишилось ОАО «Ганзакомбанк», в 
состав совета директоров которого вхо-
дит Вера Путина, депутат МО «Владимир-
ский округ». По информации некоторых 

СМИ, госпожу Путину считают родствен-
ницей президента РФ Владимира Путина, 
а точнее  — его двоюродной племянни-
цей. Однако официальных подтвержде-
ний этому нет.

Отзыв лицензии был связан с неиспол-
нением кредитной организацией феде-
ральных законов, регулирующих банков-
скую деятельность, а также нормативных 
актов Банка России. В  пресс-службе ЦБ 
пояснили, что банк неоднократно в  тече-
ние года нарушал закон «О  противодей-
ствии легализации (отмыванию) доходов, 
полученных преступным путем, и  финан-
сированию терроризма».

В частности, Ганзакомбанк не направ-
лял своевременно и в полной мере све-
дения по  операциям, подлежащим обя-
зательному контролю. ЦБ утверждал, что 
кредитная организация являлась проме-
жуточным звеном проводимых ее клиента-
ми в значительных объемах сомнительных 
транзитных операций.

Банк основан 25 марта 1992  года, 
являлся универсальным. По данным 
портала «Банки.ру», по состоянию на 
1  октября 2014  года в банке юрлицам 
и предпринимателям было открыто 
575  счетов в рублях и 146  счетов в ва-
люте. Физическим лицам было открыто 
50 счетов. ➔ 52

УРОжАйНый ГОД НА ОТзывы  
лИцЕНзИй УшЕДшИй 2015 ГОД Был ОТмЕЧЕН РЕКОРД-
Ным ЧИСлОм АННУлИРОвАННых лИцЕНзИй РАзлИЧНых УЧАСТ-
НИКОв фИНАНСОвОГО РыНКА зА ПОСлЕДНИЕ ПяТь лЕТ РАБОТы 
цЕНТРОБАНКА Рф. лИцЕНзИй лИшИлИСь 93 БАНКА. в ПЕТЕРБУРГЕ 
лИцЕНзИю ПОТЕРялИ ИНвЕСТ-ЭКОБАНК, СТРОИТЕльНО-КОммЕРЧЕ-
СКИй БАНК, ГАНзАКОмБАНК, А в лЕНОБлАСТИ — вСЕвОлОжСКИй 
лЕНОБлБАНК. ПО ПРОГНОзУ ГлАвы СБЕРБАНКА ГЕРмАНА ГРЕфА,  
в 2016 ГОДУ лИцЕНзИй мОГУТ лИшИТьСя ПРИмЕРНО 10% РОССИй-
СКИх БАНКОв. Юлия чАЮН

49 ➔ «Отмечу реализацию масштабных 
проектов в газовой промышленности. Так, 

”
Газпром“ начал строительство газопро-

вода Ухта — Торжок-2, который обеспечит 
поставку газа к берегу Балтийского моря 
в Ленинградской области. Одновременно, 
на завершающей стадии находится под-
готовка к проекту строительства 

”
Север-

ного потока-2“. Оба проекта должны одно-
временно быть завершены к 2019 году. 
Они имеют огромное федеральное зна-
чение. Для региона реализация проектов 
принесет дополнительные рабочие места, 
окажет положительный эффект на ВРП и 
принесет дополнительные бюджетные до-
ходы», — продолжает аналитик. 

В поселке Горелово в июне открылось 
совместное предприятие Siemens и «Си-
ловых машин» «Сименс Технологии газо-
вых турбин» (СТГТ) стоимостью €275 млн 
и сроком окупаемости до 2026 года. На 
заводе будут производиться газовые тур-
бины мощностью от 60 до 307 МВт, в пер-
спективе площадка будет использоваться 

для сборки турбин малой и средней мощ-
ности, туда же перенесено производство 
компрессоров мощностью от 6 до 32 МВт.

Швейцарский девелопер Dega Group 
построит индустриальный парк в Усть-
Луге стоимостью 30  млрд рублей. Пред-
полагается строительство промышлен-
ного комплекса с грузовым аэропортом, 
складами и бизнес-парком, перечисляет  
Дмитрий Марков. 

Финская Set Group, добавляет он, за 
$300  млн построит в Гатчинском районе 
Ленобласти завод по переработке от-
ходов. Запустить первую очередь пред-
приятия планируется уже в 2017 году. 
Мощность первого комплекса составит 
500  тыс. тонн отходов в год. На первом 
этапе компания намерена начать перера-
ботку пищевых отходов и упаковки. 

Леонид Хазанов одним из главных со-
бытий в промышленности региона назы-
вает начало строительства аммиачного 
завода группой «Еврохим» в Кингисеппе 
на базе предприятия «Фосфорит», куда 

для производства комплексных удобрений 
доставляется около 100 тыс. тонн аммиака 
по железной дороге в цистернах. «Стро-
ительство собственной установки ката-
литического синтеза аммиака позволит 
прекратить покупки и перевозки аммиа-
ка», — говорится в материалах журнала 
«Металлоснабжение и сбыт». Объем ин-
вестиций в новый проект составит около 
$1 млрд.

Ленинградская область, замечает гос- 
подин Нигматуллин, оказалась в топ-5 ре-
гионов с минимальными инвестиционны-
ми рисками по итогам рейтинга «Эксперт 
РА» инвестпривлекательности регионов 
России. «Важность этого события для 
экономики региона сложно переоценить. 
Основной причиной снижения ВРП в реги-
онах выступает сокращение инвестиций 
предприятий в основной капитал. Таким 
образом, улучшение инвестклимата долж-
но способствовать росту инвестиций, в 
том числе в промышленности», — уверен 
эксперт. n

света. Электричества не было в Кировском, 
Московском, Красносельском, Василео-
стровском районах и части Адмиралтейско-
го района. 

Причина произошедшего в том, что экс-
каватор, проводивший работы по проклад-
ке теплосети вблизи распредустройства 
Автовской ТЭЦ (принадлежит ТГК-1), при-
близил ковш к высоковольтной линии, что 
вызвало дуговой разряд. В итоге выработка 
электроэнергии на Автовской и Первомай-
ской ТЭЦ приостановилась. «Конец света» 
начался около двух часов дня и продлился 
несколько часов. Электричество появилось 
после шести вечера. Однако на следующий 
день, 6 ноября, из-за ошибок, допущенных 
при ремонте, произошло новое отключение 
электроснабжения. На этот раз в течение 
часа света не было в Василеостровском, 
Московском, Адмиралтейском и Кировском 
районах. Как комментировала компания 
«Ленэнерго», из-за сбоя на ТЭЦ-15 произо-
шло погашение подстанции 110 кВ № 88, а 
действием автоматики разгрузки отключе-
ны потребители на ПС №№ 13, 14, 140. 

После разбирательств причин случив-
шейся аварии, директор Автовской ТЭЦ 
Александр Сидоров лишился своего поста, 
три работника ТЭЦ были понижены в долж-
ности, еще 23 человека получили выговоры 
и депремированы. Подрядной организации 
«ТГК-Сервис», которая перекладывала те-
плотрассу, была выставлена претензия на 
221  тыс. рублей. Вице-губернатор Петер-
бурга Игорь Албин на этом не остановился, 
он потребовал, чтобы комитет по энергети-
ке и инженерному обеспечению выставил 
финансовые претензии ТГК-1 за массовое 
отключение электричества.

Взять «тЕПлОсЕть» ПОД КОНтРОль  
Весь 2015 год так и не была поставлена 
точка в истории с выкупом 75% акций ОАО 
«Теплосеть Санкт-Петербурга», которая 
принадлежит «Газпрому» через ТГК-1. Еще 
в 2014 году энергомонополист был согла-
сен продать контрольный пакет акций «Теп- 
лосети» Смольному по 25 копеек за штуку. 
В итоге общая сумма сделки равнялась бы 
почти 6 млрд рублей, но эти деньги ТГК-1 
по условию соглашения должна была полу-
чить лишь в течение 20 лет. Однако сделка 
так и не состоялась и была торпедирована 
другими акционерами — ГУП «ТЭК СПБ» 
и финским концерном Fortum, владеющим 
29,5% акций ТГК-1. 

Осенью 2015 года вице-губернатор 
Петербурга Игорь Албин заявил, что го-
родское правительство готовит решение 
по поводу обмена акций «Теплосети» на 
часть генерирующих мощностей ГУП «ТЭК 
СПб», отметив, что именно на эту тему «был 
разговор» между чиновником и Денисом 
Федоровым, генеральным директором  
ООО «Газпром энергохолдинг». «Мы про-
вели новый раунд консультаций и финансо-
вого блока, и имущественного блока, и бло-
ка энергетики. Мы такое решение готовим. 
Понятно, что важно не переоценить этот ак-
тив и не потратить лишние деньги», — ком-
ментировал Игорь Албин. Однако никаких 
дополнительных предложений со стороны 
ТГК-1 реализовать убыточный актив так и 
не поступало. 

ГУП «ТЭК СПб» является одним из ве-
дущих  теплоэнергетических предприятий 
Северо-Запада. Доля компании на петер-
бургском рынке тепловой энергии состав-
ляет около 48%.  Предприятие отапливает 
и снабжает горячей водой около 14,2 тыс. 
домов Петербурга, в которых живет почти 
2,5 млн горожан. n


